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开开放放封封闭闭小小区区，，商商河河人人不不大大买买账账
八成市民不支持小区开放，安保问题成最大担忧

《中共中央国务院关于进一步加强城市规划建设管理工作的若干意见》发布后，其中“原则上不再建设封闭住宅小区””，
“已建成的住宅小区和单位大院要逐步打开”引起了商河人的广泛关注。记者调查发现，商河的住宅小区建设对于道路路交通影
响不大，近八成的商河市民不支持小区开放，其中安保成了他们最担心的问题。小区“街区化”的过程中，封闭小区如如何打开、
打开如何管理和维护等问题亟待解决。

小区现状：

商河小区封得挺严实，沿路而建不碍交通

穿梭在商河各个小区里
面，记者发现商河的小区包得
挺“严实”。四周有围墙，每个
小区至少有两处大门，家家户
户围在一个大院子里生活着。
在每个小区的入口处，必备着
两三个保安，不少小区设有蓝
牙门禁，外来车辆甚至都难以
进入。像武夷山小区，四周有
围墙，居民只能从东门和南门
进入。武夷山小区的王女士
说：“居民只能从小门骑电动
车随便出入，要是车辆的话是
要登记的。”

除了像武夷山这样新建

的住宅小区，即使在修建时间
较长的家属院，也是大门紧
闭，晚上还实行“门禁”。家住
交通局家属院的王女士提到，
晚上10点前后到早上6点左右
家属院大门会关闭。王女士
说：“有时候回家晚的，就觉得
开门有点麻烦，不过要是没有
大门的话，什么人都能进来，
那安全性就没法保证了。”

走访了商河几个小区，记
者发现不少小区有个很明显
的特征，很多住宅小区沿路而
建。商西路附近的嘉源逸居、
泰和名都，商中路附近的帝景

城、中央华府等小区。借助便
利的交通，很多小区的第一、
二层都是对外的沿街商铺，几
栋楼房的底层连接着围成一
个区域。在这些沿街商铺周
围，至少有两条以上的小路来
连接商河的主干道。

帝景城居民刘先生说：
“现在开放小区，一定程度上
就是为了方便交通，商河的
大多数小区并没有阻碍商河
的交通。”刘先生提到，鑫隆
帝景城邻近商中路，小区西
侧、北侧都商铺林立，几条小
路将帝景城环绕，帝景城俨

然成了一个“商圈”。在这个
商圈中，林立的店铺无形之
中分割出了两三条小路连接
银河路和育才路，使得此处
的交通更加便利，从育才路
去银河路不再是走商中路这
样的单一形式。

刘先生提到，商河城区面
积不是很大，南北长东西短，
很多小区沿南北走向主干道
东西分布，对主干道的交通影
响不大。刘先生说：“再加上小
区面积都不是很大，这样一
来，小区是否封闭对于道路交
通影响不是很大。”

不关单元门

封闭小区

要安全也难

小区单元门是维护业主安全的
首道工序 ,一方面能防盗 ,另一方面
也能阻挡外来人员随意进出。不过,

近日记者走访小区时发现，不少小
区内的单元门开着，有的小区单元
门甚至用手就能拽开。这样一来，即
使是封闭式小区，也难说安全。

7日下午，记者走访了商河县温
馨花园、豪门又一城、鑫隆·帝景城
等小区 ,发现近四成的单元门都开
着。家住豪门又一城的李女士说 :

“很多业主出入时都会忘记关单元
门，有时候一天我们的单元门都敞
着。”李女士还特别提到了住房的安
全问题 ,她认为单元门并没有起到
保护作用。她说:“单元门敞着，谁都
可以进来，人来人往多不安全。”

家住鑫隆·帝景城的陈先生说:

“有时候回来都能看见锁上挂着广
告单页 ,单元门对散发小广告的根
本没有限制作用,如同虚设啊!”更让
陈先生担心的是 ,单元门不及时关
闭，楼道里的电动车就很难保证安
全。

对此，一小区物业工作人员王
女士说:“防盗门成摆设我们也很无
奈 ,业主安全意识太差 ,很多业主嫌
麻烦 ,尤其是推着自行车和电动车
的业主都会忘记关门，时间久了,大
家就都不关了。”据王女士反映 ,刚
开始搬入小区时 ,物业人员特意强
调了要随手关门 ,渐渐地很多业主
就忘记随手关门了。

据了解 ,每年全国各地都会有
由防盗门的问题引发的盗窃案 ,商
河也有小区出现过电动车被盗或者
是恶意推销等事情。业主王先生说:

“防盗门关不好,封闭式小区其实和
开放式小区差不多。”

相关链接

市民想法：

八成人不支持，市民坦言四处有墙才是家

随后记者就“您是否支持
小区开放”在商中路、人民公
园、武夷山小区等地进行了随
机采访，采访的30人中近八成
的人“不支持小区开放”。市民
张女士说：“一直以来，我们都
习惯了在封闭式的小区内生
活，这样突然开放，我们还不
是很适应，突然小区不封闭
了，感觉和没有安全感似的。”

在檀都小区正门对面的
小广场上，记者看到两三个居
民正在带着孩子一起玩耍。居
民刘女士说：“天气好了，我们

就带着孩子出来，感觉挺安全
的，要是开放了，我还真不敢
带着孩子出来。”刘女士提到，
之前她在农村里住的房子四
周都是围墙，家家户户都留着
一个大门进出，谁家要是没有
围墙，大家甚至会在背后说三
道四。刘女士说：“四周有墙才
是家，即使再穷的人也会将自
家封起来的，现在怎么能随便
开放呢？”

在少数支持开放的市民
中，提到最多的就是小区开放
后，小区内资源会共享。市民

王先生说：“小区要是开放后，
很多绿化设施和健身器材，大
家可以一起欣赏和使用，各种
基础设施的利用率会提高。”
对于交通压力的缓解，王先生
坦言影响不是很大。

“现在提倡小区开放是
为了缓解城市交通压力，但
是商河小区内的道路并不适
合车辆通行，即使开放了也
起不了什么作用。”市民李女
士提到。

按照李女士的说法，记者
走访了鑫隆帝景城、豪门又一

城等小区，发现每隔几个楼盘
小区内就会有一两条小路，时
不时会有户主开车通过。记者
发现各个小区内的道路分布
不是很规律，道路较窄，与商
河的一些道路差距较大。开发
商表示，之前道路规划建设是
为了方便小区居民，为了能带
动更多的居民，甚至有很多环
形道路，这些道路并不适合公
共通行。李女士说：“这样的道
路就是开放了，也只能单向通
行，还不如去小区周围的主干
道呢。”

开放隐忧：

小区开放了，我们的安全谁来保证

根据《意见》提示，封闭
小区开放后，多出来的车道
如何使用，小区和大院绿地
是否成为公共绿地等问题都
引起了小区市民的热议。市
民王女士说：“一旦小区开放
后，我买的地上车位不会被
外来车辆占用吧？我们业主
花钱维护的公共设施都成了
公用的，怎么都会觉得有点
吃亏的感觉。”

相较于硬件设施问题的
解决，“安全”问题成了小区居

民最关心的问题。封闭小区开
放后，小区内车辆增多，交通
安全该如何处置？小区内流动
人口增多，居民的人身和财产
安全该怎样维护？家住豪门又
一城的李先生说：“我们现在
在小区内，晚上都觉得不安
全，要是真的开放了，晚上走
路都得找个做伴的。”

上个月，市民郭女士带着
孩子在小区内玩耍，她去给孩
子拿玩具的空当，小区内一名
骑着电动车的业主就把孩子

给蹭倒了，幸好郭女士的孩子
只受了点轻伤。郭女士说：“可
把我给吓坏了，婆婆知道后一
周都不让带孩子出来玩，这要
是以后小区开放了，孩子看起
来就更难了，孩子总得有玩的
地方，我们的安全该谁来保
证？”

小区物业管理人员表示，
一旦封闭式小区开放，会给物
业管理增加难度。物业管理人
员说：“现在小区的卫生、设施
维护都是我们负责，小区开放

后，我们负责的日常管理压力
会增加，这就要求所有的配套
设施要相对完善，不然很难实
行。”

据了解，商河县的小区绝
大多数小区属于封闭式小区，
受之前规划的影响，目前在建
的小区仍是封闭式小区，暂时
未受《意见》的影响。市民张先
生说：“随着社会的发展，封闭
式小区开放将是趋势，但是要
想在商河真正施行，还需要再
等几年。”

本报记者 李云云

▲商河在建小区也都有围墙。

小区内的道路并不适合公共通
行。
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